



LUTTE OUVRIERE

UNION COMMUNISTE (Trotskyiste)

RENAULT LE MANS

MANDELA, UN SYMBOLE DE LA LUTTE MAIS PAS UN REPRÉSENTANT DES EXPLOITÉS

01/07/2013

Depuis une semaine, Nelson Mandela est entre la vie et la mort. Les hommages affluent du monde entier, des pauvres, des puissants, des Noirs, des Blancs. Mais le consensus n'est que de façade. À travers Mandela, les Noirs d'Afrique du Sud et les opprimés du monde entier veulent saluer le combat d'un peuple contre la ségrégation raciale et pour la liberté et l'égalité.

Les dirigeants impérialistes saluent, eux, la politique de Mandela qui a consisté à limiter et à arrêter ce combat. Ils voient en Mandela, l'homme de la "réconciliation" et de la "paix". Mais la paix dont il s'agit est la paix sociale de la bourgeoisie et de l'impérialisme qui fait qu'au sommet de la société, on continue de s'enrichir quand, à la base, on s'appauvrit toujours et encore !

Le simple fait qu'Obama, le dirigeant de la première puissance impérialiste, puisse se reconnaître dans Mandela montre que ce dernier n'était pas un représentant des exploités.

Le combat contre l'apartheid fut le combat de tout un peuple, levé contre un régime infâme qui avait érigé la matraque, la torture et la prison en méthode de gouvernement. Cette lutte a signifié autant de souffrances et de déchirements que de courage et de fierté.

À travers Mandela, c'est donc au peuple sud-africain, aux opprimés révoltés, à ceux de Sharpeville, de Soweto, aux mineurs, aux ouvriers massacrés, que les opprimés du monde entier peuvent rendre hommage.

Mais le combat contre l'apartheid est inachevé, justement du fait de la politique de Mandela et de son parti, l'ANC. À la fin des années 1980, les dirigeants blancs à la tête du régime sud-africain, confrontés aux révoltes et aux grèves incessantes, durent se résoudre à mettre fin au système d'oppression raciale. Ils choisirent de s'allier à Mandela et à l'ANC qui avaient du crédit auprès des masses noires pour négocier une sortie de l'apartheid en douceur.

Il s'agissait de mettre fin aux lois consacrant l'oppression raciale, sans pour autant toucher à la mainmise des propriétaires blancs sur l'économie, sans remettre en cause les profits des multinationales, sans remettre en cause les intérêts des impérialistes, en particulier dans les mines.

Mandela était l'homme de la situation. Son long emprisonnement par le régime de l'apartheid avait

fait de lui le symbole du combat contre l'oppression raciale. Mais il n'avait rien contre la propriété privée des terres et des mines, rien contre l'exploitation, rien contre le capitalisme, rien contre l'existence d'une élite... à condition que certains Noirs puissent s'y faire une place.

Les prolétaires et les pauvres qui attendaient de la fin de l'apartheid une redistribution des terres et l'accès à un emploi, à des logements décentes, à la santé, à l'eau courante et à des écoles de qualité, furent priés d'attendre au nom de la "réconciliation nationale".

Ce sont ces choix-là que saluent aujourd'hui tous les hommes d'État qui se précipitent à son chevet. De Klerk, le dernier président blanc de l'apartheid, doit en effet à Mandela un fier service !

La fin de l'apartheid changea la vie de la classe privilégiée noire. Elle put, enfin !, accéder aux affaires et surtout à la mangeoire de l'appareil d'État et de la corruption. Une minorité noire est ainsi devenue riche et même très riche, à l'instar de ceux surnommés les "diamants noirs". Certains habitent dans les quartiers luxueux de la bourgeoisie blanche, protégés par des murs surmontés de grillages électrifiés et par des milices privées armées jusqu'aux dents.

Mais la fin de l'apartheid ne changea pas la vie des masses pauvres. Les ghettos noirs n'ont pas disparu car la grande masse des Noirs reste misérable, confrontés à des conditions de travail, de vie et de logement indignes.

Les inégalités, l'exploitation sont tout aussi féroces qu'elles l'étaient sous l'apartheid comme l'a montré la grève des mineurs de Marikana, l'été dernier. Et les ouvriers comme les Noirs pauvres sont aujourd'hui matraqués, emprisonnés ou assassinés ... par des policiers noirs !

Les lois raciales ont disparu, mais l'apartheid racial existe toujours de fait parce que les Noirs sont restés les exploités et les pauvres, parce que l'exploitation et la division de la société en classes sont tout aussi efficaces pour diviser la population.

L'hommage populaire rendu à Mandela par les Noirs sud-africains atteste de leur soif de liberté et de leur aspiration à une vie meilleure. Mais celle-ci ne sera conquise, là-bas comme ici, que dans un combat contre l'ordre social capitaliste de sorte qu'il n'y ait plus de privilèges ni de privilégiés, qu'ils soient noirs ou blancs.

PAS D'ACCORD !

En fin de semaine dernière, les chefs nous ont distribué un dépliant sur la "mise en œuvre de l'accord du 13 mars" sur la compétitivité. Dedans, cela parle des nouveaux horaires, de la diminution du temps de pause et du temps de repas, de la mise en place du compte transitoire, des nouvelles modalités des compteurs temps, etc.

Mais la direction a oublié de rajouter parmi ses saloperies les 8200 suppressions d'emplois sur le groupe et le blocage de nos salaires pendant 3 ans.

Mais tout ça, nous on ne l'oublie pas. Et un jour ou l'autre, on lui présentera l'addition.

ÇA LES MÈNE !

Au GG, lundi matin dès 5h20, le chef d'atelier et son nouvel assistant étaient là pour nous faire la morale sur les horaires, les pauses, etc.

Venir à cette heure là pour ça... c'est vraiment du n'importe quoi.

À moins que ce ne soit leur façon bien à eux, de prendre leur pied...

ÇA L'AFFICHE MAL

Au FF, sur les distributeurs de café et de boissons, une affichette a été apposée pour "donner la priorité au personnel en 2x8" lors de certains créneaux horaires.

La priorité, nous on s'en fout, ce qu'on veut, c'est garder nos temps de pause !

LA SOUPE À LA GRIMACE

Depuis lundi, à la cantine pour les équipes 2x8, il faut manger au lance pierre puisque la direction a diminué de 5 minutes le temps de repas.

Et sans doute pour fêter ça, les prix augmentent de 2,15%.

Elior et la direction font vraiment tout ce qu'ils peuvent pour que leur tambouille nous reste sur l'estomac.

COMPLÈTEMENT À L'OUEST !

Pour les repas à la cantine, la direction a divisé l'usine en 2 pour les équipes 2x8 : le pôle Nord et le pôle Sud.

On savait déjà que la direction était givrée, là, c'est elle-même qui le dit...

À CÔTÉ DE LA PLAQUE

Il y a quelques semaines, au Dpt 79 à l'Emboutissage, une plaque au nom de Marcel avait été apposée pour... baptiser une petite allée piétonne. Un sacré mégalo le Marcel !

Mais depuis la semaine dernière, celle-ci a disparu.

L'a-t-il faite enlever se rendant compte du

ridicule ? Ou alors a-t-il craint que cela ne lui porte malheur : en général quand on a une plaque à son nom, ça sent le sapin...

REBELOTE

Au BB, secteur Usinage Disques, ligne 4 après le premier filtre Keller qui avait fait des siennes il y a 15 jours, c'est le deuxième qui est entré en éruption, crachant sa poussière de fonte vendredi et lundi dernier.

À la fin de la journée, on tenait plus du mineur de fond que de l'usineur.

Mais à part ça, Renault est toujours le champion de l'environnement...

ADIBU, Y'A DE L'ABUS !

Au bâtiment R, cela fait plus de 3 semaines que le distributeur de boissons gratuites est en panne : en attente d'une pièce paraît-il.

Sûr qu'il s'agirait de sa production, la direction se débrouillerait pour faire accélérer les choses. Mais là, pour elle, cette panne est négligeable...

MIEUX QUE TOUS LES DISCOURS

Depuis lundi, il n'y a plus de médecin du travail sur l'usine.

Ce n'est pas qu'on tenait spécialement au "vétérinaire" qui officiait, mais en tous cas, cela montre le peu de considération que la direction a pour notre santé.

Pour elle, on n'est vraiment que des "bêtes à produire" !

COMME D'HABITUDE

La semaine dernière, de nombreux intérimaires n'ont pas travaillé. Depuis lundi, ils reviennent. Tout ça pour éviter au maximum de leur payer l'Allocation Vacances de juin.

Plus rat que la direction, tu meurs !

GAVÉ DE POGNON

Ghosn a touché 7,7 millions d'euros pour Nissan, ce qui fait de lui le patron le mieux payé du Japon : 5 fois plus que celui de Toyota. À quoi il faut ajouter 2,88 millions d'euros pour Renault.

Et il a le culot de vouloir bloquer nos salaires pendant 3 ans !

AUGMENTEZ LES SALAIRES

À NTN Allonnes, avec la prime Intéressement de 300 euros, la paye de juin est un peu moins triste que d'habitude.

Le hic, c'est qu'il va falloir attendre le printemps 2014, avec la 2^{ème} prime pour en avoir une équivalente puisque c'est 0 % d'augmentation pour toute l'année à venir.

Bref une prime... qui déprime en fait si on laisse faire...